

Ministro de Relaciones Exteriores y Culto

Buenos Aires, 12 de mayo de 2015.

Estimado Señor Secretario:

Le escribo para expresar la preocupación de la República Argentina por el hecho de que el Sr. Robert Raben, Director Ejecutivo de la American Task Force Argentina (ATFA), y quien lidera sus acciones de lobby en el Congreso de los Estados Unidos atacando y difamando a mi país, haya sido incorporado como miembro del Directorio de "My Brother's Keeper Alliance", nueva organización del sector privado creada en apoyo de la iniciativa de la Casa Blanca denominada "My Brother's Keeper".

La iniciativa emprendida es a todas luces noble y de gran importancia. El Presidente Obama ha sido muy claro al respecto. Precisamente por ese motivo, no resulta admisible que se permita la utilización de la misma, con fines espúreos, por parte de quienes pretenden enmascarar su imagen y ocultar así la defensa de intereses perversos como los de aquellos que abusan de los pueblos especulando con las reestructuraciones de deuda soberana.

El Sr. Raben ha instrumentado en nombre de ATFA una campaña difamatoria e injuriosa de proporciones inauditas contra el pueblo y las más altas autoridades de mi país. Su objetivo ha sido, y continúa siendo, el de acosar a la República Argentina en beneficio de un puñado de fondos buitres que pretenden obtener ganancias exorbitantes en detrimento, no sólo del pueblo argentino, sino de la enorme mayoría de los acreedores de mi país, muchos de ellos estadounidenses. En la actualidad, como resultado a las acciones extorsivas de dichos fondos, los acreedores de Argentina se encuentran imposibilitados de cobrar los pagos realizados por mi país.

El de Argentina no es un caso aislado. Fondos como aquellos representados por el Sr. Raben han realizado un daño imperdonable a muchos de los países más pobres del mundo. Según la ONG Jubilee USA Network, al menos 54 fondos buitres, la mayoría radicados en guaridas fiscales, han iniciado procesos legales en los últimos años contra 12 de los países más pobres del mundo.

AL SEÑOR SECRETARIO DE ESTADO
DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA
D. JOHN FORBES KERRY
WASHINGTON

La agresividad y bajeza moral empleados por estos fondos constituyen un modus operandi inaceptable para la comunidad internacional. Sus acciones crean incertidumbre en el funcionamiento del mercado financiero internacional y su comportamiento ha sido rechazado por el mundo entero.

Teniendo en consideración que la iniciativa impulsada por el Presidente Obama busca ampliar las posibilidades de inserción de la juventud en el mercado laboral y contrarrestar la lamentable desigualdad de oportunidades existente, resulta un contrasentido que un programa de esas loables características cuente entre sus directores a alguien que no ha dudado en llevar adelante acciones desestabilizadoras y agresivas que han impactado de manera brutal en las economías en desarrollo, sin importar sus consecuencias. No parece ser éste el mejor ejemplo para quienes sueñan con un mundo más igualitario y más justo.

Estoy convencido de que no se puede combatir la injusticia y la desigualdad asociándose con quienes la fomentan.

Aprovecho para recordarle que en las Naciones Unidas se está debatiendo la redacción de un Marco Regulatorio para Reestructuración de Deudas Soberanas. La iniciativa fue respaldada por 124 países con la oposición de sólo 11 países, entre ellos Estados Unidos. Si a usted le interesa saber la razón de tan masivo apoyo a dicha resolución podríamos acercarle información sobre el tema. Estoy seguro que será de su interés.

Saludo a Ud. con mi consideración más distinguida.



HECTOR TIMERMAN
Ministro de Relaciones Exteriores
y Culto